

Reformas, claves para la recuperación (El Financiero 08/04/11)

Reformas, claves para la recuperación (El Financiero 08/04/11)(Reuters) Viernes, 8 de abril de 2011 • Agotamiento del estímulo monetario y fiscal: OCDE. • Lograr crecimiento autosustentable, el reto: Ángel Gurría. • Necesario, remover las barreras para la inversión. PARÍS, 7 de abril.- Los países ricos y en desarrollo deben llevar adelante reformas económicas para asegurar que la recuperación global se haga autosustentable, pese al agotamiento del estímulo monetario y fiscal, dijo hoy la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Las reformas que incluyen liberalizar mercados laborales y remover barreras para la inversión crearían los empleos necesarios e incrementarían la recaudación tributaria, ayudando a reducir los déficit fiscales y dejando a la economía mundial en un ritmo más saludable. En su informe anual "Ir en busca del crecimiento", la OCDE dispuso cinco prioridades políticas para alcanzar el crecimiento en sus 34 países miembros junto al grupo de las mayores economías emergentes BRIICS (Brasil, Rusia, India, Indonesia, China y Sudáfrica). Para el secretario general de la OCDE, José Ángel Gurría, "la capacidad de las políticas fiscales y monetarias para apoyar más la recuperación está bastante agotada". "Las reformas estructurales son esenciales para convertir la recuperación conducida por la política de hoy en un crecimiento autosustentable." Recomendaciones Para los países europeos, muchos de los cuales enfrentan flojos crecimientos y elevadas deudas, la OCDE pidió reformas laborales y al sistema de seguridad social, aliviar la carga de impuestos a la contratación y al nivel de protección del empleo. A Japón, donde el crecimiento se ha estancado en las últimas décadas, lo llamó a mejorar la productividad, remover barreras a la inversión extranjera y realizar una reforma impositiva. Estados Unidos, en tanto, donde la productividad laboral es alta, necesitaría centrarse en una reforma a la educación y la salud, y en la simplificación de los impuestos. Por primera vez, el informe hace recomendaciones a los países BRIICS, como parte del proceso de evaluación económica mutua del G-20, que apunta a que la economía global tome un ritmo estable, y evitar que se repita la crisis de 2008-2009. Para impulsar la productividad desde los bajos niveles actuales, la OCDE recomendó a los gobiernos BRIICS relajar las estrictas regulaciones en los mercados de productos, reducir las barreras al comercio y la inversión extranjera, fortalecer el derecho de propiedad y el cumplimiento de los contratos, y darle más profundidad a los mercados financieros.